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FECHA: JUNIO 25 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Voló con su moto” 

 “Aprueban candidatos ciudadanos en Hidalgo” 

 “Congreso avala las candidaturas independientes” 

 “Algo huele muy mal en la Cooperativa Cruz Azul” 

 
“Sí a candidatos ciudadanos” 

 
“Desilusión azzurra” 

 
“Atienden daños por lluvias en viviendas de Atitalaquia” 

 “APRUEBAN CANDIDATURAS CIUDADANAS” 

 “Ahorra entidad 40 millones en útiles” 

 
“EU investiga por marco a 2 mil agentes” 

 
“Acumula el SNTE dinero de laptops” 

 “México, clave para caso migrantes: Estados Unidos” 

 “Pemex estuvo en jaque por el caso de Oceanografía” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Asume Cristina Cortés la dirigencia del PRI Pachuca: El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI, 
Ricardo Crespo Arroyo, tomó protesta a la presidenta del comité municipal en Pachuca, Cristina Cortés Montaño, y al 
secretario general, José Luis Lima González. A la sesión asistieron 285 consejeros integrantes del Comité Directivo Municipal. 
Crespo pidió a los integrantes del tricolor en la capital mantener la cercanía con la gente y dar a conocer el trabajo que realiza 
el PRI. Por su parte, Cortés Montaño reconoció que los retos por venir “son de grandes magnitudes”. La nueva lideresa del 
partido con más votación en la entidad presumió que los resultados positivos se darán con la suma de esfuerzos de los 
integrantes y la organización de sus estructuras partidistas. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) renovará más de 25 
comités municipales el próximo 19 de julio. Entre las dirigencias locales que cambiarán encargados se encuentran las de 
Mineral del Monte, Tianguistengo y San Agustín Tlaxiaca. (Redacción, página 05) 
Milenio-Es Cristina Cortés la nueva dirigente del PRI en Pachuca: (Redacción, página 12) 
El Reloj-Presentan nueva dirigencia capitalina priísta: (Redacción, página 07) 
Plaza Juárez-Rinde protesta nueva dirigencia del PRI en Pachuca: (Redacción, página 08A) 
Síntesis-Cambio de dirigencia: (Redacción, página 04) 
El Sol de Hidalgo-Estrena DIRIGENCIA PRI de PACHUCA: (Redacción,  Ojo: Política) 
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I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 
Criterio-Protestan en Congreso local vs Héctor Pedraza: Alrededor de 300 campesinos hñähñüs provenientes de 
Ixmiquilpan cercaron el Congreso de Hidalgo por más de tres horas para exigir la presencia del diputado local Héctor Pedraza 
Olguín, a quien acusan de un presunto fraude por 5 millones 572 mil pesos para proyectos productivos, en agravio de la 
comunidad El Olivo. Con palos y mantas, los inconformes se identificaron con la organización Avance, que lidera Pascual 
Charrez Pedraza (hermano del edil de Ixmiquilpan, Cripriano Charrez). Los manifestantes se confrontaron con los granaderos 
que resguardaban la salida trasera de la sede del Poder Legislativo estatal. “Héctor Pedraza, si de veras sabes hablar ñhäñhü, 
sal y habla con nosotros en ñhäñhü, da la cara”, gritaban los campesinos, quienes también golpearon con piedras los barrotes 
del Congreso. Pedraza no asistió ayer a la sesión ordinaria. No obstante, los legisladores Miguel Ángel Romero Olivares, del 
PRI, y Guillermo Galland Guerrero, del PAN, recibieron a los quejosos y se comprometieron a atender el problema. Los 
inconformes provenían del plantón que se instaló frente a la Secretaría de Desarrollo Agropecuario de (Sedagro), donde 
exigen al titular de la dependencia, Alberto Narváez Gómez, apoyo para la compra de semillas. (José Antonio Alcaraz, 
página 05) 
Milenio-Campesinos protestan en contra de Héctor Pedraza: (Alejandro Reyes, página 11) 
Crónica-Arremeten los labriegos en contra de Narváez y Pedraza: (Rosa Gabriela Porter, página 09) 
El Independiente-Protesta de campesinos provoca que diputados se atrincheren en Congreso: (Víctor Valera, 
página 03) 
El Reloj-Cuestionan manifestantes a diputado Pedraza: (Verónica Ángeles, página 05) 
Síntesis-Demandan la destitución de Narváez: (Jaime Arenalde, página 03) 
Criterio-Aprueba Congreso de Hidalgo candidaturas independientes: Diputados de Hidalgo avalaron las candidaturas 
independientes y la presentación de iniciativas ciudadanas, figuras que empoderan a la ciudadanía en materia electoral y 
legislativa. La primera da la libertad a cualquier persona para participar como aspirante a algún puesto de elección popular, 
como gobernador, diputado local o presidente municipal. De esta forma podrán prescindir de los siete partidos políticos en la 
entidad para solicitar su registro como candidato de manera independiente. El tope de estos, así como los requisitos que 
deberán cumplir, serán discutidos en las leyes reglamentarias. En tanto, en el segundo tema se privilegia la participación 
ciudadana como una forma para que las sociedades puedan avanzar en resolver sus necesidades y construir mejores 
condiciones de vida. Bajo dicha premisa, los ciudadanos hidalguenses podrán participar activamente en el desarrollo de las 
leyes, presentando iniciativas bajo ciertas reglas establecidas en la Constitución. El principal criterio para presentar una 
iniciativa ciudadana ante el Congreso local es contar con el aval de 0.13 por cierto de la lista nominal de electores en Hidalgo; 
es decir, reunir 2 mil 433 firmas de respaldo. Esta aprobación quedó prevista en la fracción VI del artículo 47 constitucional. 
Dicho trámite estará regido por lo dispuesto en la Ley Orgánica del Poder Legislativo. Las disposiciones cumplen con el 
decreto publicado el 9 de agosto de 2012 en el Diario Oficial de la Federación (DOF), con el cual se reformó la Constitución 
Política de los Estados Unidos Mexicanos en materia político-electoral. La iniciativa fue enviada por el gobernador de estado, 
Francisco Olvera, para reformar la fracción II y IV del artículo 17, el segundo párrafo del artículo 24 y la fracción VI del 
artículo 47 de la Constitución Política de Hidalgo. Una vez que los diputados hidalguenses lo avalaron, el decreto fue turnado 
a los 84 ayuntamientos del estado para su sanción. (José Antonio Alcaraz, página 06) 
Milenio-Podrán postular a independientes: (Alejandro Reyes, página 08) 
Crónica-Aprueban las candidaturas independientes en entidad: (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
El Independiente-Podrán ciudadanos de Hidalgo ser candidatos independientes: (Víctor Valera, página 02) 
El Reloj-Aprueba Congreso local las candidaturas independientes: (Verónica Ángeles, página 04) 
Síntesis-Aprueban figura de candidato ciudadano: (Jaime Arenalde, página 03) 
Uno más Uno-Se avala en Congreso local candidaturas independientes: (Joel Sánchez Rodríguez, página 03)  
Criterio-Eligen legisladores estatales dos consejeros para la CDHEH: Rosa María Juárez Rojas e Isaac Ramírez Mayer 
fueron electos como los nuevos integrantes del consejo consultivo de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de 
Hidalgo (CDHEH). Los nombramientos hechos por el Congreso estatal renovarán las consejerías que hasta ayer tenía Pedro 
Bulos Factor y Faustino Peláez Islas, quienes llevaban enquistados en la dependencia autónoma desde 1992 (22 años de 
antigüedad). Los dos fueron propuestos por la asociación civil Lazos de Poder, que en total postuló a seis.  Desde 2012, el 
nuevo consejero de la CDHEH fue presidente del Consejo Consultivo Ciudadano (CCC) de Pachuca; mientras, la consejera se 
ha caracterizado por su labor dentro del ramo privado. La candidatura de Juárez Rojas fue avalada con 25 votos a favor (y un 
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voto para Sara Montes) y la de Ramírez Mayer, con 26 sufragios.  Este jueves serán llamados a rendir protesta ante la LXII 
Legislatura. De acuerdo con la diputada Mabel Gutiérrez, presidenta de la Comisión de Derechos Humanos y Atención a 
Personas con Discapacidad del Congreso, en septiembre emitirán la segunda convocatoria para renovar las consejerías de 
Miguel Domínguez Guevara e Irma Martha Guzmán Córdova, quienes llevan en el cargo 21 y 12 años, respectivamente. La 
legisladora indicó que los designados fueron seleccionados debido a su desempeño en el ámbito privado, ya que ninguno ha 
desempeñado funciones en la administración pública. (José Antonio Alcaraz, página 06) 
Milenio-Eligen dos nuevos consejeros de la CDHEH, aún faltan seis: (Alejandro Reyes, página 11) 
Crónica-Designan a consejeros para CDHEH; diputados: (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
El Independiente-Juárez Rojas y Ramírez Mayer al consejo de la CDHEH: (Víctor Valera, página 03) 
El Sol de Hidalgo-DESIGNAN a 2 consejeros de DERECHOS Humanos: (Redacción, Ojo: Política) 
Criterio-Mejora el acceso a datos públicos: Martín Islas Fuentes, consejero presidente del Instituto de Acceso a la 
Información Pública Gubernamental en Hidalgo (IAIPGH), señaló que la mayoría de los municipios con población mayor de 70 
mil habitantes mejoraron la calidad de la información que se ofrece en sus portales electrónicos, pues 50 por ciento logra 
calificaciones positivas. Islas Fuentes reconoció que si bien hay municipios cuyo portal es muy elemental, esta situación se da 
en aquellas demarcaciones que aún no están obligadas por la ley, y refirió que Actopan, que recientemente se sumó a este 
proceso de transparencia, ya alcanzó una calificación de 90 puntos. Los municipios que no están obligados por la ley son 
quienes más bajas calificaciones mensuales reportan, además de aquellos que tienen problemas para acceder al internet y 
actualizar su información. “El consejo anterior determinó que se hiciera la evaluación de manera trimestral, pero actualmente 
se realiza mensualmente para ver si baja o sube la calidad de la información. Sobre todo se detecta que algunos dejan de 
actualizar datos”, dijo Islas. Hasta la fecha sólo Eloxochitlán no cuenta con portal. Sin embargo, ya todas las demarcaciones 
cuentan con la información de manera impresa, por lo cual, una vez que los ciudadanos la soliciten, los municipios deben 
brindarla. (Miriam Avilés, página 07) 
Criterio-Demuestran que sí era ácido clorhídrico: La regidora de Molango Lucina Hernández Aniceto quien enfrenta un 
proceso de desafuero en el Congreso del Estado por arrojar ácido a una mujer, reapareció públicamente para defenderse de 
las acusaciones que se le imputan. Señaló que la acusación en su contra es una represalia del presidente municipal de 
Molango, Gabriel Neri Hernández Valdéz de extracción perredista, por haberse declarado independiente y haberse opuesto a 
licitaciones directas de obras a favor de un empresario local. Negó haber arrojado ácido a la mujer que la denuncia, Griselda 
Mendoza, sino que fue cloro el que se vertió de manera accidental contra ella al momento de forcejear con su ex marido, con 
quien Griselda afirmó que mantiene un romance. Narró que el día de los hechos, 31 de marzo, había acudido a una tienda, en 
compañía de su vecina, a comprar el mandado. En el establecimiento adquirió varias cosas que le hacían falta para su casa, 
entre ellas, una botella de cloro. Luego se dirigieron a una taquería a cenar. Allí encontraron a Griselda Mendoza acompañada 
del cónyuge de la regidora, Ofelio Velazco Vite y su hijo, a quien se acercó a saludar, no obstante su ex esposo la tomó del 
brazo y comenzaron a forcejear. En ese momento se derramó el cloro, el cual cayó en sus ropas y en las de Griselda 
Mendoza, con quien su ex pareja sostiene una relación amorosa. Negó por ello que Griselda Mendoza presenta alguna lesión, 
de quien dijo, incluso, se presentó a laborar al tercer día, verificando que no tenía ningún daño. Por su parte, la PGJH señaló 
que es falso que haya sido cloro la sustancia que por accidente se roció en ella y las personas denunciantes, pues la ropa 
analizada no presenta el decoloramiento propio al causado por ese compuesto, además de que los peritajes fueron realizados 
con técnicas químicas y análisis científicos, resultando ácido clorhídrico la sustancia encontrada tras las pruebas. Se confirmó 
que los resultados arrojaron ph ácido (pH UNO), y positivo para ácido en la titulación con hidróxido de sodio con vire de color 
indicador. En conclusión, sí se encontraron trazas de ácido clorhídrico, se señaló. También se realizaron peritajes de química 
forense a cuatro prendas de vestir que fueron entregadas, embaladas y bajo cadena de custodia a la DGSP. “La prenda 
número uno es una playera tipo polo deslavada en colores azul, blanco y rosa, marca Old Navy, tamaño extra grande 14, esta 
prenda era usada por la agraviada en el momento del presunto ataque por parte de la regidora. El dictamen químico indica 
que sí se encontraron trazas de ácido clorhídrico en la prenda. La PGJEH rechazó que exista dolo en contra de la regidora 
Hernández Aniceto, pues todos los elementos con que cuenta la averiguación previa fueron registrados gracias a 
declaraciones de testigos presenciales y a diligencias periciales del laboratorio incontrovertibles, cuyos resultados son 
científicamente comprobables. (Emmanuel Rincón, sos, página 02) 
Milenio-Regidora de Molango acusa malos peritajes de la Procuraduría: (Alejandro Reyes, página 14) 
El Independiente-Acusa regidora de Molango a PGJEH y Congreso de omisiones en desafuero: (Víctor Valera, 
página 05) 
El Reloj-Acusa regidora presuntas anomalías tras su agresión: (Verónica Ángeles, página 04) 
El Sol de Hidalgo-REGIDORA acusa Y Procuraduría NIEGA: (Redacción, Ojo: Política) 
Plaza Juárez-¡Soy inocente!, si nomás les tiré cloro, asegura regidora de Molango: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, 
página 05A) 
Síntesis-MP corrupto, la acusación de regidora: (Jaime Arenalde / Adriana Ramírez, página 03) 
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Uno más Uno-Regidora de Molango acusa a MP de pretender extorsionarla: (Juan Ricardo Montoya, página 03) 

El Independiente-Entregan autoridades estatales infraestructura hospitalaria en Atitalaquia y Ajacuba: 
Autoridades estatales encabezadas por el gobernador Francisco Olvera entregaron infraestructura hospitalaria en Atitalaquia y 
Ajacuba, con inversión superior a 19 millones de pesos. En el primer municipio inauguraron los centros de salud de las 
comunidades El Cardonal y Tezoquipa, ambos con recursos de casi 8 millones de pesos para atender a 18 localidades 
cercanas. El titular del Ejecutivo comentó que a partir de la puesta en marcha de estas unidades impulsarán campañas 
preventivas a fin de evitar internamiento en hospitales. Ante la presencia de habitantes, anunció remodelación de otros 
centros de atención localizados en Atitalaquia para adultos mayores, así como para pacientes con cáncer y diabetes. Anunció 
que pronto concluirán distintas obras como hospital regional de Tulancingo, que será más grande que el de Pachuca y 
brindará atención especializada, así como la ampliación de la unidad oncológica de Tula y el nosocomio en la región de Apan. 
Explicó que uno de los principales pilares del Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016 es la salud. Agradeció el apoyo del 
gobierno federal para consolidar cada uno de estos proyectos hospitalarios. Posterior, las autoridades se trasladaron a 
Ajacuba donde inauguraron otro centro de salud. Asistió el alcalde Mario Pacheco Reyes, personal médico y beneficiarios. El 
edil informó que esta obra beneficiará a habitantes de las comunidades de Tecomatlán, Ignacio Zaragoza, Vicente Guerrero, 
Emiliano Zapata, Santiago Tezontlale y Tulancalco. (Redacción, página 06) 
El Reloj-Entrega el gobernador infraestructura hospitalaria en Atitalaquia y Ajacuba: (Sergio Juárez, primera 
plana) 
El Sol de Hidalgo-Atitalaquia y Ajacuba ya cuentan con hospital: (Redacción, página 02A) 
Síntesis-Facilitan atención médica a más de 19 mil pobladores: (Jorge Vargas, página 04) 
Uno más Uno-Francisco Olvera entrega infraestructura hospitalaria: (Redacción, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L 
Crónica-Anticipa EGS buenos resultados con ajuste en el relleno sanitario: Confió el alcalde de Pachuca, Eleazar 
García Sánchez, que para los últimos días de julio concluyan los trabajos de construcción de la quinta celda en el Relleno 
Sanitario de El Huixmí, donde se aplica un recurso por 8 millones de pesos. El munícipe estableció que se realiza una labor 
importante en la instalación de dicha celda, cuyo avance se encuentra actualmente en un 75 por ciento. Subrayó que una vez 
que finalicen los trabajos de instalación, se proyectado que tenga una vida superior a los dos años de utilidad, en los que se 
tendrá capacidad para recibir un porcentaje de desechos que se genere en la ciudad. García Sánchez apuntó que se espera la 
pronta entrada en operaciones de la celda, una vez que el relleno actualmente opera a su máxima capacidad, de tal forma 
que se espera que una vez con las celdas en operación sea posible mantener el servicio mientras se concreta el Relleno 
Sanitario Metropolitano. Puntualizó que el Relleno Sanitario de El Huixmí presta actualmente servicio a seis municipios de la 
zona conurbada, lo que incrementa con rapidez el volumen de desechos. De esta forma indicó que al entrar en operación la 
quinta celda del relleno será posible recibir con menos presión los desechos de los municipios a los que se les presta servicio 
y dar un margen de espera al Relleno Sanitario Metropolitano. (Milton Cortés, página 22) 
El Independiente-Avance de 75 por ciento en quinta celda en el basurero del Huixmi: (Redacción, página 07) 
El Reloj-Ampliación de Relleno Sanitario en Huixmi reporta 75% de avance: (Nohemí García, página 06) 
El Sol de Hidalgo-Edifican quinta celda del relleno sanitario: (Erwin Reyes, página 02A) 
Plaza Juárez-Se construye la quinta celda en el relleno sanitario de El Huixmí: (Redacción, página 12A) 
Síntesis-Avanza 75% quinta celda en el Huixmí: (Tania Monroy, página 02) 
Uno más Uno-Se construye quinta celda en Relleno Sanitario del Huixmí: (Redacción, página 07) 
El Independiente-Alcaldía rentó 37 vehículos para uso oficial; pagará más de 650 mil pesos mensuales: La 
presidencia municipal de Pachuca gastará más de 650 mil pesos mensuales en el alquiler de 37 vehículos cuyo contrato vence 
hasta mayo de 2016. De acuerdo con la respuesta a la solicitud de información con número de folio 105814 realizada por este 
diario, la alcaldía capitalina firmó en marzo pasado el contrato de arrendamiento con la empresa Lumo Financiera del Centro 
SA de CV, el cual estará vigente del 31 de marzo de 2014 hasta el 31 de mayo de 2016. La administración municipal recibió 
37 vehículos último modelo para diversas dependencias, por los cuales pagará 653 mil 310 pesos cada mes. Además en el 
convenio fue establecido que los gastos relacionados directa o indirectamente con la conservación, funcionalidad, seguridad y 
mantenimiento de los bienes arrendados, así como las reparaciones correctivas y preventivas, correrán a cargo de la empresa 
financiera cuyo domicilio fiscal está en Tlalnepantla, Estado de México. El contrato de arrendamiento fue realizado mediante 
la licitación pública número MPS-SA-LP-03-14 publicada el pasado 3 de marzo en el Periódico Oficial del gobierno estatal. Los 
37 constan de unidades tsuru sedán, en su mayoría, camionetas ranger doble cabina, además de pick up F-150 y F-350. 
Entre las dependencias municipales que recibieron más vehículos alquilados está la Secretaría de Servicios Municipales con 
dos unidades tsuru sedán, una ranger doble cabina, dos F-150 y una F-350. Mientras que las secretarías de Medio Ambiente y 
Evaluación y Planeación solo recibieron, respectivamente, una pick up F-150 y un tsuru. Dependencias que recibieron 
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vehículos rentados Secretaría particular: dos unidades tsuru y una camioneta ranger doble cabina Secretaría general del 
ayuntamiento: cinco tsurus Secretaría de la Contraloría: dos tsurus Tesorería municipal: cuatro tsurus Secretaría de 
administración: dos tsurus y una camioneta ranger doble cabina Secretaría de Medio Ambiente: una pick up F-150 Secretaría 
de Evaluación y Planeación: una tsuru Secretaría de Desarrollo Económico: dos tsurus Secretaría de Desarrollo Social y 
Humano: tres tsurus y una pick up F-150 Secretaría de Servicios Municipales: dos tsurus, una camioneta ranger doble cabina, 
dos pick up F-150 y una F-350 DIF municipal: dos tsurus, una camioneta ranger doble cabina y una pick up F-150. (José 
Manuel Martínez, página 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

Candidaturas independientes: El Congreso del estado avaló ayer que los ciudadanos hidalguenses nacidos o radicados en 
la entidad, que no estén impedidos por la ley, tendrán la oportunidad de solicitar su registro como candidatos independientes 
sin la necesidad de pertenecer a algún instituto político con registro a nivel nacional o local y poder contender así por cargos 
de elección popular como gobernador, diputados locales o presidentes municipales. El paso, que forma parte de la 
armonización legislativa y política que se pretende a nivel nacional con la reforma electoral, contempla además que los 
ciudadanos en un número equivalente de por lo menos el 0.13 por ciento de la lista nominal de electores, tendrán el derecho 
de iniciar leyes y decretos en los términos estipulados en la normativa actual y su trámite estará regido por lo dispuesto en la 
Ley Orgánica del Poder Legislativo. Para darnos una idea de lo que conlleva ya no el término y análisis legaloide y jurídico de 
las candidaturas independientes, debemos revisar los pronunciamientos que se ha hecho sobre el tema, y quien mejor que 
nuestros políticos para abrirnos los ojos. En mayo pasado, el diputado federal priista de Nuevo León, Héctor Gutiérrez de la 
Garza, precisó que “el PAN se opone a las candidaturas independientes”, argumentando que el motivo es “porque les 
desfavorece al darle oportunidad a alguno de los que renunciaron a su militancia en Acción Nacional”. A hace ya casi un año 
del tema en San Lázaro, la diputada Amalia García Medina del PRD mencionó que mientras la Constitución señala como 
derechos de los ciudadanos que puedan ser votados, es decir elegidas y elegidos, la realidad es que ha existido un filtro que 
son los partidos políticos para que puedan ser postuladas y postulados a cargos de elección popular.  Otros han señalado que 
la participación en la vida pública del país no es ni debe ser un monopolio exclusivo de los partidos políticos pues la 
participación ciudadana no se considera como un sustituto al sistema partidista, sino como un medio para incentivar a los 
institutos con registro a buscar un mayor y permanente contacto con la sociedad. ¿Cómo se presenta el escenario bajo estos 
términos? Sencillo, ni usted ni yo ni su vecino o vecina podrán lanzarse de manera inmediata como candidatos a puestos de 
elección popular; no es tan fácil. Primero se debe penetrar en un círculo político del que pueda salir airoso como el mejor 
aspirante que lleve al triunfo al proyecto político de determinado partido, así, sin ser militante, sí podrá ser candidato 
independiente. Segundo, si ya es militante y no lo abren espacios, podrá participar como “independiente” dentro de alguna 
coalición o mini partido, sin renunciar a su expresión política de origen. A participar. 

(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

LO BAILADO NADIE NOS LO QUITA...: Nuestro camino en México está tan lleno de espinas que un poco de alegría, 
auténtica y real, nos viene bien de vez en cuando, de tal manera que logros como los triunfos de la selección de futbol dan 
motivo para grandes manifestaciones de alegría, y el juicio popular es inapelable porque lo celebra de manera multitudinaria 
en las plazas y en las calles, a las que se suman casi siempre las figuras políticas, que de esa manera entienden que es mejor 
apoyar estas celebraciones que poner barreras a la alegría popular, porque se verían no sólo ridículos sino hasta 
groseramente faltos de sentido común a los sentimientos del pueblo, que de manera clara dicen por dónde quieren caminar 
estos días. Desde luego no faltarán los genios, que siempre aparecen con sesudos análisis, para hacerse los contreras, que 
dirán que todo esto es algo que de nada sirve porque mañana todo seguirá igual, y que no es más que circo porque nada 
cambiará, y cosas por el estilo, y que más valdría trabajar y pensar en lo que está pasando en el Congreso, donde están 
entregando el petróleo al extranjero, y mil cosas por el estilo. Quizás tengan razón, además de que están en todo su derecho 
de opinar. Con un sólo detalle, nadie los va a pelar, por amargados dirá la raza, y porque para todo hay tiempo, y en este 
momento, siendo algo tan efímero, porque la alegría para la raza es así de fugaz, los triunfos deportivos son de instantes, 
como el tiempo que dura el viaje de un balón a las redes contrarias. Apenas unos segundos que provocan emoción y alegría 
en millones de aficionados y alegría, que no crean quienes con sesudos análisis, lo único que logran son muchas veces 
amargura y cielos negros, porque así ven el futuro y el cielo de México. Son apenas unas horas, que por su impacto se 
quedan por días y a veces por años, como recuerdo de que sí se puede, como el triunfo de México contra Croacia que logró 
que el país amaneciera más optimista y con la esperanza de mejores horas para todo. Y no es que la realidad cambie, porque 
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no será así. El precio de la gasolina seguirá igual, lo mismo que los problemas de la seguridad y de la violencia, y la economía 
con los precios, pero el saber que podemos en el panorama mundial con un grupo de jóvenes futbolistas y que no se achican 
en las canchas de Brasil, como que nos crea un ambiente de fiesta que fortalece el espíritu, como el partido pasado. LO 
BAILADO.....BAILADO Dice el refrán que nadie nos quita ya lo bailado. Y es cierto, lo festejado y vivido en esta fiesta del 
futbol ya nadie nos lo quita. Porque si a usted no le gusta el futbol, seguramente también se ha divertido viendo al esposo y a 
sus hijos, yernos y parientes y a las hijas, cómo gritan y sufren en cada partido y celebran con nuestra selección, y ni se diga 
de lo que pasa en el país, donde esto es una gran fiesta de miles, sino es que millones, de mexicanos celebrando hasta el 
momento. AHORA HOLANDA...TODO PUEDE PASAR  Ahora, el próximo domingo, viene Holanda, y no será nada fácil. Más 
bien será muy difícil. QUE ARRIBA MI CALLE SE VISTIÓ DE FIESTA... En estas horas parece que vivimos la parte de la poesía 
hecha canción de LA FIESTA que Juan Manuel Serrat interpreta como nadie y nos habla de la fiesta que se vive en la colonia, 
donde todo mundo se arremolina en la plaza de la colonia porque es día de pachanga “vamos subiendo la cuesta que arriba 
mi calle se vistió de fiesta. y hoy el noble y el villano-el prohombre y el gusano-bailan y se dan la mano-sin importarles la 
facha. Son los días de la fiesta en que todos ganan y nadie pierde. Esa es la fiesta de estos días. Después quién sabe. Porque 
después del domingo todo puede cambiar y el sueño puede acabarse y entonces... “Se acabó.-el sol nos dice que llegó el 
final,-por una noche se olvidó-que cada uno es cada cual-vamos bajando la cuesta que arriba en mi calle SE ACABÓ LA 
FIESTA. Pero estos días son de alegría, de fiesta, de celebración, por todos los días, semanas y meses de frustración y de 
tristeza. Son las horas de baile y de gritos, de emoción. Que nadie salga a querer frenar estas pocas horas de celebración. 
Horas tristes nos sobran en el calendario de México. EL CHICHARITO... Por cierto, México es uno con el Chicharito y otro sin 
él. Su audacia y ganas de ser cambian al equipo. Sin duda nació con estrella. Suerte al equipo el domingo. <y que el sueño 
no termine.. Aunque las horas de ensueño logradas son muy buenas.. Y lo bailado nadie nos lo quita ya.... 

 (Adalberto Peralta, página 02) 
Vía Libre-deslinde… 

Moisés, no se da por vencido: Sumido en una especie de semi clandestinidad Moisés Jiménez Sánchez primero solicitó una 
“tregua” a través de Francisco Santillán, delegado especial del Partido Nueva Alianza (Panal), y al no tener respuesta 
emprende una batalla mediática para denunciar represión y persecución en contra de aquellos que se mantienen leales a su 
causa. Quienes pensaron que desplazar a jimenistas de posiciones estratégicas en la estructura sindical era medida suficiente 
y antes filtrar cifras sobre desvíos de recursos en la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) para terminar con el poder que construyó en tres lustros Moisés Jiménez parecen estar equivocados. Todo señala que 
las dirigencias seccional y nacional tendrán aunque no quieren acudir a instancias legales para asestar un golpe definitivo: 
proceder penalmente en contra de quien resulte responsable del desvío de recursos que lógicamente señala a la ex secretaria 
Mirna García y a la diputada local María Eugenia Muñoz, lo que fortalecería a Francisco Sinhué Ramírez. El tiempo se agota y 
cada día que pasa le da oxígeno Moisés Jiménez y compañía que todo indica le apuestan a recuperar la Sección XV o por lo 
menos convulsionarla mediante lo que le dejen de estructuras además de dividir al Panal para apoyar algún proyecto opositor 
al Partido Revolucionario Institucional (PRI) los siguientes dos años. Terminar con la hegemonía del grupo que tejieron Moisés 
Jiménez, Mirna García y Alejandro Soto no está resultando nada fácil porque Juan Díaz de a Torre y Francisco Sinhué Ramírez 
Oviedo, se resisten a la denuncia penal porque creen que los estigmatizaría meter a la cárcel a algún profesor aunque 
legalmente se pruebe que se hizo mal uso de recursos, generando dudas sobre que tan probadas pueden ser las acusaciones. 

(Alberto Witvrum, página web)  

Crónica-Balcón Político… 

Pluralidad o desacuerdos: Que la bancada perredista no fije posturas coincidentes en temas comunes, podría interpretarse 
como un signo de pluralidad pues no todos deben pensar y expresarse de la misma forma, pero en este caso dos diputados 
locales mostraron opiniones opuestas al tema de la armonización de la Ley General de Partidos Políticos. Por un lado, el 
coordinador de la bancada -que integran tres legisladores- Celestino Ábrego Escalante, elogió el esfuerzo hecho por sus pares 
en la Cámara de Diputados pues consideró que obedece a lucha histórica para acotar las facultades de fiscalización de los 
institutos electorales locales y agregó que en muchas ocasiones los organismos electorales locales fueron acusados de ser 
escribanos del partido en el gobierno o del Poder Ejecutivo. Ahora, “la reforma da paso a la autonomía operativa de los 
institutos y acota influencia que los Poderes Ejecutivos ejercían sobre ellos”, dijo. En sentido contrario otro perredista, Luciano 
Cornejo Barrera, se abstuvo de votar porque al interior de las mesas políticas observó muy poca disponibilidad a la apertura 
de temas de trascendencia. Prevalecieron “factores políticos que impidieron dar apertura a la discusión e inclusión de temas 
como la paridad de género en candidaturas a nivel municipal, evitar sobrerrepresentación de un partido mediante la 
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utilización de otro con menor capital pero con necesidad de sobrevivencia”. Tampoco fue incluida, dijo, revocación del 
mandato y el fortalecimiento a la participación ciudadana mediante mecanismos funcionales o la limitación de propaganda 
gubernamental personalizada. Estas dos visiones nos hablan de la variedad de opiniones sobre temas de la agenda política y 
social que atiende ese partido político, pero nos deja ver también que no hay coordinación ni acuerdos comunes cuando de 
representar la voluntad ciudadana se trata, pues al final las adecuaciones y armonizaciones son avaladas por una mayoría 
priista. Por lo pronto ahí quedan dos puntos de vista encontrados, en integrantes de la bancada de un mismo partido, pero 
diferente tribu. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-OPINIÓN… 
 
Gobernadores acechan al INE: 

Los cuatro consejeros electorales del INE que forman parte de la Comisión de Vinculación con los Organismos Públicos 
Locales serán los ciudadanos más buscados por los gobernadores en los próximos tres meses. 
 Esta comisión es la encargada de perfilar a quiénes integrarán los consejos estatales de los institutos electorales de los 18 
estados donde habrá elecciones locales en el 2015. Ni el marco jurídico, ni los lineamientos, ni las 18 convocatorias garantizan 
que los gobernadores no meterán las manos en los organismos electorales estatales. Las convocatorias, publicadas el pasado 
lunes, no contienen candado alguno que impida a los actuales consejeros estatales participar en los procesos de selección de 
nuevos consejeros que organizará el INE. Y muchos de esos consejeros responden a los intereses de los gobernadores, lo 
mismo del PRI que del PAN o del PRD. Los gobernadores no soltarán tan fácilmente el control que tienen de los institutos 
electorales. Intentarán meterse en los institutos a través de dos vías: el cabildeo ante los consejeros del INE  y el registro de 
ciudadanos afines que cumplan con todos los requisitos establecidos en la ley y en la convocatoria. Y aún si no logran meter a 
sus afines, los gobernadores todavía tendrán a la mano otra forma de controlar los órganos electorales estatales, a través de 
los recursos económicos, que saldrán del presupuesto estatal de cada año. El INE tiene enfrente la titánica tarea de nombrar, 
en un lapso no mayor a tres meses, a 126 consejeros de 18 institutos estatales, lo que implica registrar y revisar centenares 
de paquetes de documentación y currícula para seleccionar en principio a quienes cumplen con los requisitos. Después tendrá 
que someter a examen a quienes hayan cumplido con los requisitos y, a partir de ahí, poner en marcha otra etapa de 
selección mediante la revisión de ensayos entregados por los aspirantes y de entrevistas personales. El publicar los resultados 
de cada una de las siete etapas le dará mayor transparencia y certidumbre al proceso, pero eso tampoco garantizará que los 
gobernadores no metan la mano en él. El nombramiento de consejeros estatales será la prueba de fuego para el INE y para 
una reforma político-electoral mal hecha. OFF THE RECORD **ROBAN CLIENTELA Según el titular de la Sedatu, Jorge 
Carlos Ramírez Marín, ya se encuentran en marcha importantes proyectos para reactivar la oferta de vivienda dentro del 
Distrito Federal. Habló de lugares como la colonia Doctores, Observatorio, Indios Verdes y las cercanías al Aeropuerto. Esto 
no le va a gustar nada a los caudillos de la Asamblea de Barrios y organizaciones parecidas que durante años han lucrado 
políticamente con la promoción de vivienda en la capital. **EL PAN REGRESA El PAN regresa… pero por más. El blanquiazul 
se reincorporó a las negociaciones sobre la reforma energética por el momento, pero se volverá a levantar cuando encuentre 
alguna otra cosa que pedir a cambio de su permanencia. Ya le tomó la medida al PRI. (José Contreras) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ayer tomó protesta la nueva dirigencia del PRI en Pachuca, en donde fungirá como presidenta Cristina Cortés 
Montaño, quien hasta ayer se desempañaba como directora del DIF Pachuca y la secundará como secretario general 
José Luis Lima, quien es presidente de los Jóvenes Colosistas en Hidalgo. Es notorio el nombramiento de Cortés 
Montaño, dado que trabajó en la pasada administración municipal de Pachuca junto a Ricardo Crespo y el entonces 
alcalde capitalino y hoy gobernador, Francisco Olvera Ruiz. 

: Que tal parece que a la familia de los Charrez ya se les hizo costumbre manifestarse cada semana en Pachuca para pedir 
recursos, pues ayer lo hicieron en el Congreso estatal en donde Vicente Charrez lanzó acusaciones a diestra y siniestra, y 
casi provoca un enfrentamiento entre los campesinos que lo apoyan y la policía estatal que resguardaba el recinto legislativo 
para evitar algún incidente. Dicen que parte del monto reclamado es directamente para otro familiar de esta familia que 
mantiene politizada la región y comunidades de Ixmiquilpan. 

: Que ayer los cuerpos de rescate y Protección Civil de Pachuca tuvieron mucho trabajo, ya que como cada época de 
lluvias no se pierde la costumbre de que haya inundaciones en varias partes de la capital hidalguense, como en el bulevar 
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Felipe Ángeles a la altura del estadio Hidalgo, en la esquina con la calle 5 de Mayo, en Santa Julia, en la antigua 
carretera a México, en donde incluso se tuvo que cerrar el paso a la circulación y en el bulevar Minero, por decir los 
menos. 

: Que ayer se dio un episodio más del caso de la regidora de Molango, Lucina Hernández, quien supuestamente lanzó 
ácido clorhídrico a una ciudadana dentro de una taquería, pues ayer en Pachuca hizo una reunión en la que “jura” que la 
sustancia referida era cloro y acusó al Ministerio Público de irregularidades en el proceso; sin embargo, ni tardos ni 
perezosos, la Procuraduría de Justicia estatal inmediatamente lanzó una contra ofensiva para afirmar que, según 
estudios periciales, la regidora volvió a mentir. 

 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“La idea es que esos tres días el auditorio esté lleno y también se van a ir a plazas públicas y los restaurantes estarán 
poniendo música de Jazz. Ahorita nos estamos enfocando más en el talento local, mexicano” 
Alfredo Bejos Nicolás 
Secretario de Turismo, sobre el festival de jazz que se llevará a cabo en Pachuca. 
 
 “Las candidaturas independientes permiten una participación más directa, su regulación debe permitir una convivencia 
armónica entre las candidaturas ciudadanas y las partidistas” 
Edith Avilés Cano 
Diputada Local, sobre la aprobación de las candidaturas independientes en Hidalgo. 
 
 “Los diputados locales que llevan mi proceso de desafuero están mal informados, pues desconocen la raíz del problema, 
además que no investigan a fondo la situación. Son falsas las acusaciones” 
Lucina Hernández Aniceto 
Regidora de Molango, sobre su proceso de desafuero que lleva el congreso estatal. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que aun cuando está el proceso de renovación de un importante número de cuadros municipales del PRI en la entidad, ahora 
empieza a calentarse la grilla para suceder a Ricardo Crespo Arroyo en la dirigencia del tricolor estatal. Ya los futurólogos 
realizan análisis apostando por varios prospectos al cargo para principios del año.  

De quienes se habla es del exdiputado federal y funcionario estatal Roberto Pedraza Martínez, del actual legislador federal 
Víctor Velasco Orozco y del también exrepresentante popular y exdirigente partidista Jorge Rojo García de Alba. Sin embargo, 
como hay tiempo, la lista comenzará a abultarse, con nombres de otros personajes para ese cargo, dada la importancia de la 
elección intermedia del próximo año para renovar la Cámara de Diputados en el Congreso federal y para 2016. 

que el diputado federal Erick Marte, quien ya se promueve como suspirante por la candidatura del PAN a la gubernatura del 
estado, lo único que logró con su destape fue un sinnúmero de críticas entre quienes le conocen y que ahora le están 
sacando sus trapitos al sol, entre otras cosas le recriminan el haber dejado en la calle a su primo hermano Jorge Rivera, a 
quien metió en un turbio negocio cuando era legislador. Pero Erik Marte siempre se ha dicho bien palanca, y en una ocasión 
hasta invitó a Zimapán a Gustavo Madero, para mostrarle las minas de su propiedad. 

que en tiempos de vacas flacas cualquier trinchera es buena, dicho que ha hecho suyo la exdiputada panista Irma Chávez, 
quien hace grilla al interior de su partido para apuntarse desde ahora y figurar en la planilla cuando venga la renovación de 
los ayuntamientos hidalguenses en la aún lejana elección local. Irma Chávez poco o nada trascendente hizo cuando fue 
legisladora local y menos en la vida interna de su partido. 

que el expriísta y exdiputado federal por el Partido Acción Nacional Daniel Ludlow Kuri anda quedando muy bien con quienes 
anteriormente eran sus rivales políticos, y ahora hasta vales de gasolina de su despacho anda regalando, ¿Será que el panista 
tiene pensado regresar a la política con otro bando o solo es una manera de evitar pagar los impuestos pendientes que tiene 
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su gasolinera?, dicen quienes ahora gozan de ese beneficio y que lo siguen viendo como un pasivo más del PRI. 

(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:   
 
Revelar la cartera vencida de agua es peligroso porque atrae delincuentes. No es broma, así dice la Caasim 
 
(Redacción, primera plana) 
Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Tras ocho meses de que el gobernador Francisco Olvera Ruiz presentó al Congreso local una iniciativa de 
reformas a la Constitución Política del Estado de Hidalgo (CPEH), encaminada a incorporar las candidaturas 
independientes, las iniciativas ciudadanas y las iniciativas preferentes, por fin ayer fue aprobado el dictamen, 
que para cobrar vigencia únicamente deberá esperar el aval de la mitad más uno de los 84 ayuntamientos de la entidad. 

Esta enmienda no sólo cumple con la obligación del estado de armonizar su legislación a la reforma electoral federal de 2012; 
también representa un paso más hacia la reforma electoral integral del estado, que vivió su primer capítulo la semana pasada 
con la adecuación a algunos artículos de la propia CPEH para adaptar su texto a la Ley General de Partidos Políticos. 

En busca de evadir el proceso penal que se sigue en su contra por rociar con ácido a la pareja sentimental de su ex marido, la 
regidora de Lucina Hernández Aniceto armó una historia digna de ser llevada a la televisión, pero que se contrapone a las 
pruebas periciales efectuadas por la Procuraduría de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH). 

A casi tres meses de los hechos que la mantienen en riesgo de perder el fuero, la libertad y la chamba, la munícipe de 
Molango ofreció una conferencia de prensa para dar a conocer que el líquido arrojado a la afectada no era ácido clorhídrico, 
sino “cloro”, y que la sustancia cayó “por accidente” en la humanidad de la denunciante durante un forcejeo en la ya famosa 
taquería “Los Güeros”. 

Sin embargo, la respuesta de la fiscalía fue contundente: a la playera que portaba la mujer en el momento del incidente -una 
tipo polo, deslavada, de colores azul, blanco y rosa, marca Old Navy y talla XL- se le encontraron trazas (fragmentos) de 
ácido clorhídrico. 

Además, “todos los elementos con que cuenta la averiguación previa fueron registrados gracias a declaraciones de testigos 
presenciales y a diligencias periciales incontrovertibles, cuyos resultados son científicamente comprobables”, agregó la PGJEH. 

Suena en Radio Pasillo que los próximos días serán muy difíciles para los brigadistas de dependencias y 
organismos desconcentrados encargados de atender inundaciones y encharcamientos generados por lluvias. 

El aguacero de ayer fue apenas una probada de lo que viene en los bulevares que no cuentan con un sistema de drenaje 
apropiado, lo cual resulta inexplicablemente por tratarse de obras recientes. 

(Redacción, página web)  
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Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Que dice quiere ser gobernador 

Erick Marte, ¿lo conoce? Pues le informo que es diputado federal del PAN, y resulta que quiere ser candidato de su partido a 
gobernador del estado, ¿cómo les quedó el ojo? La mera verdad desconozco de donde salió este personaje, aunque algunos 
aseguran que no es de este mundo. Los panistas seguro ya festejan su ocurrencia, porque trabajo, que se diga trabajo 
político aquí en la entidad no se le conoce, y tal parece ya olvidó que llegó de puro dedazo al cargo. Pero como todos 
nuestros representantes populares ya se sienten semidioses, luego entonces no es de extrañarse esta actitud tan marciana de 
don Marte. 

No les digo con este Héctor, no se puede 

Resulta que en Ixmiquilpan empezó transmisiones la estación Radio Cristiana en el 105.9 de Frecuencia Modulada, y para su 
inauguración invitaron a cuanto político se les cruzó en el camino, y por supuesto que estuvo presente el maestro y doctor, y 
también diputado local, Héctor Pedraza. Pero resulta que arrancaron sin permiso alguno, por lo que las autoridades están 
obligadas a clausurarla. Así, y no se trata de un atentado a la libertad de expresión, porque si no, yo mero pongo una 
estación y la arranco por mis puras pistolas. Lo que nadie entiende es que alguien tan preparado, leido y escribido como es el 
legislador local, no supiera que con su presencia avalaba una acción a todas luces ilegal. Pero como en estos tiempos el 
asunto es salir en la foto, pues se apuntó. 

Amarran navajas a Ricardo Crespo con Miguel Osorio 

La renuncia de Bernardo Arista Velasco a la dirigencia del PRI en Pachuca, ha desatado un sinfín de comentarios, pero sobre 
todo ha sido materia fundamental para los que quieren amarrar navajas a toda costa, al presidente del Comité Estatal tricolor, 
Ricardo Crespo, con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. Lo cierto es que no hay nada real en esos 
trascendidos, amén de que el titular de la política interior del país difícilmente tendría tiempo para atender todos los correos, 
mensajes y demás que le mandan para “acusar” a este y otro. 

Abrazo para Luis Kaim 

“La Crónica de Hidalgo” cumplió cinco años de vida bajo la atinada dirección del ingeniero Luis Kaim Gebara. Para todos los 
compañeros reporteros, fotógrafos, diseñadores, distribuidores, administrativo, en fin, para todos, un abrazo por el trabajo 
realizado en estos primeros cinco años, que seguro serán muchos más. 

(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Con el respaldo del Consejo Nacional de Fomento Educativo el gobierno estatal cumplirá a cabalidad con la entrega de los 
materiales didácticos que los alumnos requieren para seguir con sus estudios. Con el reparto de dichos útiles la actual 
administración, encabezada por Francisco Olvera, ahorrará una suma importante que podría destinar al mejoramiento de 
condiciones educativas, al ser éste uno de los rubros que, al igual que la Salud, representa una base de progreso. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-: Omar Fayad. Sin duda uno de los políticos más destacados de Hidalgo, Fayad Meneses desde los últimos meses 
aparece como uno de los perfiles que mantiene un incansable trabajo en el Senado de la República, con especial labor en las 
comisiones a las cuales pertenece y de ahí el énfasis en temas como seguridad, además de protección a las garantías 
individuales. 
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Abajo-: Sonia Ocampo. La lideresa del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud prácticamente busca 
inmortalizarse en el cargo porque intentará nuevamente contender por la dirigencia que en Hidalgo corresponde a la Sección 
XX. Sin embargo, muchos de los agremiados en reiteradas ocasiones han mencionado que Ocampo Chapa en ninguna forma 
representa sus intereses y menos trata de propiciar mejores condiciones para ellos. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
TIZAYUCA 
El problema de la seguridad sigue como uno de los principales azotes de los vecinos de este municipio. 
Habitantes de la región comentan a los grillitos que la creciente ola de asaltos y robos a casa habitación tiene 
prácticamente en jaque tanto a los dueños de comercios como a la población en general. 
Pese a dicho panorama las autoridades insisten en que hay toda una estrategia para inhibir la incidencia criminal que, según 
ellos, viene de otras entidades. 
Los quejosos dicen al borde de la desesperación que lo importante es acabar con los atracos, la procedencia de los maleantes 
sólo es importante en los discursos. 
 
MARCHA 
Campesinos de la región de Ixmiquilpan, pertenecientes a la agrupación denominada Avance, marcharon este 
martes del Sector Primario en la ciudad de Pachuca hacia el Congreso del estado. 
Cabe señalar que desde hace varios días los labriegos mantiene un plantón frente a las instalaciones de la Secretaría de 
Agricultura, como forma de protesta porque el diputado local Héctor Pedraza no les cumple supuestos compromisos, 
previamente contraídos. 
 
PRECAUCIÓN 
Las intensas lluvias que han azotado al estado de Hidalgo ya generan severos problemas viales en su capital. 
Los sistemas de Protección Civil y los servicios de emergencia reiteran a la población que observen todas las 
precauciones en caso de salir a carretera, ya que el pronóstico confirma que el temporal prevalecerá al menos 
tres días más. Esta situación también deja los consabidos encharcamientos e incluso algunas inundaciones en 
diversas zonas de la ciudad, lo que siempre se comprueba cuando llueve tan fuerte. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal- EU investiga por marco a 2 mil agentes: Estados Unidos investiga a más de 2 mil policías, agentes y 
funcionarios por recibir sobornos para proteger, facilitar cruces, escoltar embarques, espiar a enemigos, ubicar a soplones e 
incluso traficar droga de los cárteles mexicanos, no sólo en la frontera con México sino en el interior de ese país, de 
acuerdo con información del Departamento de Seguridad Interna (DHS).  Según la Oficina de Inspección General del DHS, 
este año se investigan más de 2 mil casos en contra de funcionarios relacionados con narcotráfico, especialmente en la 
frontera con México y con Canadá.  Registros de diferentes cortes de Estados Unidos muestran que la corrupción ha 
permeado también a elementos de la Guardia Nacional, los cuales han prestado sus servicios o ayuda a los agentes de la 
Patrulla Fronteriza de manera temporal.  De la misma forma en que los cárteles pagan por sus servicios a policías y 
funcionarios en el lado de México, en EU dan dinero también a policías, agentes y funcionarios de todos los niveles en todas 
las plazas o lugares que controlan esas organizaciones en ese país, se indica.  “Un solo empleado colaborando con un 
narcotraficante o un terrorista puede poner en total riesgo al país”, dijo en entrevista el legislador republicano Michael 
McCaul, presidente del Comité de Seguridad Nacional de la Cámara Baja de Estados Unidos.  El legislador McCaul, junto con 
senadores, solicitó a la Oficina de Auditoría Gubernamental (GAO, por sus siglas en inglés) un reporte sobre la situación de los 
agentes estadounidenses y su relación con los cárteles de las drogas.  El reporte de la GAO encontró que la oficina de asuntos 
internos de Aduanas y Protección Fronteriza no contaba con algún medio o mecanismo que le permita realizar ni mantener un 
rastreo de la información sobre sus agentes como son exámenes de polígrafo, antecedentes penales o datos que permitan 
determinar si cumplen con el perfil para ser contratados o mantenerse en el puesto.  A fines de septiembre de 2012 ante un 
juez federal, en Texas, Rafael Cárdenas Vela, sobrino del ex líder del cártel del Golfo, Osiel Cárdenas Guillén, afirmó 
que Los Zetas y el cártel de Golfo lograron corromper a las agencias de Estados Unidos.  Dijo que incluso él personalmente 
entregó sobornos a agentes de Aduanas y Protección Fronteriza, así como de la Patrulla Fronteriza y sus socios pagaban a 
otros funcionarios al punto que sus gastos operativos eran de 1 millón de dólares al mes.  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

12 de 20 

11

Castigan ilícitos 
Entre 2005 y 2011, un total de 154 funcionarios del gobierno de Estados Unidos fueron investigados por la Oficina de 
Inspección General del Departamento de Seguridad Interna de Estados Unidos y sentenciados por actos de corrupción 
relacionados con narcotráfico, el delito que encabeza la lista de conductas inapropiadas, señala el estudio del Centro de 
Periodismo de Investigación de Estados Unidos.  De los 154 agentes procesados por ayudar o proteger a los narcotraficantes 
mexicanos, 49 llevaban un promedio de cinco años trabajando en el cargo, 45 contaban con un promedio de 10 años, 28 
registraron un promedio de 16 años trabajando en el puesto, 19 más tenían 15 años y los últimos tres apenas contaban con 
un año laborando. Aduanas y Protección Fronteriza fue la agencia con el mayor número de casos, seguida de la Patrulla 
Fronteriza.  Actualmente las actividades de los cárteles de México dominan el tráfico de drogas en Estados Unidos y operan 
en más de 250 ciudades distribuidas en todo su territorio, pero el puerto de entrada sigue siendo la frontera, de acuerdo con 
información del Departamento de Justicia de Estados Unidos.  Las redes de los cárteles mexicanos han llegado a 
prácticamente todo Estados Unidos donde sus miembros tienen familia, compran casas, tienen negocios lícitos como pantalla 
para lavar dinero, incluso logran la residencia legal como empresarios y expanden su presencia corrompiendo a agentes, 
policías y funcionarios estadounidenses, señala información del Departamento de Justicia.  Ese crecimiento, que había pasado 
un poco inadvertido, se convirtió en un foco rojo a partir de 2008 cuando en los gobiernos federal, estatal y local de Estados 
Unidos comenzaron a aumentar las denuncias, quejas e investigaciones en contra de un mayor número de funcionarios 
relacionados con el narcotráfico. (Doris Gómora, primera plana). 
La Jornada- Pemex estuvo en jaque por el caso de Oceanografía: El caso Oceanografía puso en riesgo la operación 
de Petróleos Mexicanos (Pemex); por eso el gobierno federal intervino de manera inmediata la empresa naviera, ya que de no 
haber continuado con la transportación de hidrocarburos la paraestatal hubiera tenido que suspender sus actividades por más 
de 30 días, revelaron funcionarios que participan en el Gabinete de Seguridad Nacional. Asimismo, señalaron que Amado 
Yáñez Osuna, principal accionista de Oceanografía, ya cubrió los adeudos que tenía por más de 200 millones de pesos con el 
Servicio de Administración Tributaria (SAT), y los institutos Mexicano del Seguro Social (IMSS) y del Fondo Nacional de la 
Vivienda para los Trabajadores (Infonavit). El empresaro cedió al gobierno federal sus derechos sobre Oceanografía y la 
posibilidad de que se pusiera en concurso mercantil para que se recapitalice la naviera; entregó los recursos que se 
obtuvieran de la venta del equipo de futbol Gallos Blancos de Querétaro y otros que estaban en sus cuentas para solventar 
las deudas. Sin embargo, las autoridades consideraron que la afectación a la planta laboral de Oceanografía y los daños 
probables a Pemex podrían afectar primero a los trabajadores y ocasionar, al mismo tiempo, que al no tener una empresa 
activa los hidrocarburos se quedaran almacenados, y se tendría que detener toda la planta petrolera del Golfo de México y de 
la sonda de Campeche, ya que no habría quien trasladara los productos de la paraestatal. La empresa Oceanografía SA de CV 
–que posee 27 por ciento de la flota que Petróleos Mexicanos utiliza para trasladar combustible– falsificó más de 160 
documentos de la paraestatal para obtener financiamiento. En sus operaciones con Banamex se presentaron documentos 
alterados de los convenios que suscribía con Pemex, con base en los cuales disfrazó sus niveles de operación y ganancias. El 
escándalo financiero comenzó el pasado 11 de febrero, cuando el órgano interno de control en Pemex Exploración y 
Producción dio a conocer públicamente que Oceanografía entregó fianzas que no cumplieron con el 10 por ciento del monto 
de contratos asignados. Ayer, La Jornada publicó que en su declaración ministerial ante la Procuraduría General de la 
República (PGR) Martín Díaz Álvarez , socio de Amado Yañez, negó formar parte del grupo que fraguó el desfalco en contra 
de la institución bancaria, y destaca que a partir de la llegada de Mario Ávila (Lizárraga), amigo de Yáñez, a la subdirección de 
Mantenimiento y Logística de Pemex, los contratos comenzaron a fluir de forma ‘‘inesperada, irreal e increíble’’, donde ciento 
por ciento de la flota con la que se contaba o contrataba directamente Yáñez era puesta en algún contrato de forma 
inmediata. Las fuentes refirieron que durante el arraigo al que fue sometido Yáñez Osuna durante más de 50 días en su 
residencia en Acapulco, se llevaron a cabo diligencias ministeriales durante las cuales el empresario fue aceptando ceder sus 
bienes para ir cubriendo los adeudos que tenía con instituciones hacendarias, de salud y de vivienda para los trabajadores. El 
accionista principal de Oceanografía fue acusado penalmente de haber cometido un fraude por 5 mil millones de pesos en 
contra de Banamex, pero gracias a que no fue acusado de un delito grave pudo obtener su libertad tras pagar una fianza de 
más de 80 millones de pesos. 
Concurso mercantil 
Luego del descubrimiento del fraude, la PGR intervino todas las instalaciones de Oceanografía y a cuatro meses de que 
arrancó este asunto la empresa ya se encuentra sujeta a concurso mercantil, y en caso de que este proyecto se concrete, se 
estima que el nivel de prestación de servicio a Pemex se incremente de 37 a 45 por ciento de la transportación de 
hidrocarburos, señalaron los funcionarios entrevistados. Asimismo, señalaron, se determinó que los recursos que generó la 
venta del equipo de futbol de primera división Gallos Blacos de Querétero fueron destinados al pago de las deudas y a la 
cobertura de salarios de los más de 11 mil trabajadores de Oceanografía y del propio equipo deportivo. (Gustavo Castillo 
García, primera plana). 
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Excélsior- México, clave para caso migrantes: Estados Unidos: Jeh Johnson, secretario de Seguridad Interna de 
Estados Unidos, afirmó que México es “clave” para resolver la crisis humanitaria por la oleada de niños solos que cruzaron la 
frontera ilegalmente. Ante el Comité de Seguridad de la Cámara de Representantes, el funcionario expuso que la cuestión 
fronteriza es un asunto de “seguridad compartida”, por lo que “claramente, una clave en eso es saber qué es lo que el 
gobierno de México puede hacer”. De acuerdo con los legisladores estadunidenses, en los últimos nueve meses EU ha 
detenido a 52 mil niños indocumentados que viajaron solos. John Boehner, presidente de la Cámara de Representantes, 
anunció la creación de una comisión para supervisar desde el Congreso la “crisis humanitaria” ante la ola de niños 
indocumentados; dos tercios de ellos, se calcula, provienen de Centroamérica. 
Clave, apoyo de México, afirma Jeh Johnson 
Congresista Miller afirma que nuestro país “se ha portado tan mal que es cómplice del tráfico”; el secretario de seguridad 
interna considera que puede ser un factor clave para resolver la crisis humanitaria. 
El secretario estadunidense de Seguridad Interna, Jeh Johnson, afirmó ante el Congreso que la colaboración del gobierno de 
México es “clave” para resolver la crisis humanitaria por la oleada de niños que cruzaron la frontera ilegalmente. “Claramente, 
una clave en eso es saber qué es lo que el gobierno de México puede hacer”, dijo Johnson ante el Comité de Seguridad de la 
Cámara de Representantes, y añadió que la cuestión fronteriza es un asunto de “seguridad compartida”. Johnson fue invitado 
a la comisión para que detalle las acciones que el gobierno realiza para atender a los aproximadamente 52 mil niños 
indocumentados y sin compañía de adultos que han sido detenidos después de cruzar la frontera en los últimos nueve meses. 
Aproximadamente dos tercios de esos niños provienen de países centroamericanos y atravesaron todo el territorio mexicano 
antes de llegar a Estados Unidos. 
“Tenemos que comprometer a ese gobierno, y es lo que hemos estado haciendo, inclusive con diálogo de Presidente a 
Presidente”, dijo Johnson. El alto funcionario estadunidense dijo que la colaboración del gobierno de Guatemala era también 
importante, y por ello viajará a ese país el 8 y 9 de julio. Los legisladores miembros de la comisión cuestionaron al secretario 
estadunidense de Seguridad Interna sobre el papel de México en tratar de resolver la crisis. La congresista conservadora 
Candice Miller llegó a afirmar que México “se ha portado tan mal y de forma tan deshonrosa, que es cómplice del tráfico de 
personas”. Para Miller, Estados Unidos debería “reabrir y reexaminar” los tratados de libre comercio de América del Norte 
(Nafta) y de América Central (Cafta), y suspender toda y cualquier ayuda de Estados Unidos a esos países. Otro legislador, 
Jeff Duncan, sugirió utilizar la radio Voz de América “para decirle a esos países que no pueden venir a nuestro país 
ilegalmente, que no tendrán la ciudadanía y que serán enviados de retorno”. 
Prepara viaje a Nogales 
Johnson, a su vez, viajará hoy a Nogales, en el estado de Arizona, para visitar los centros locales de atención a los niños 
retenidos luego de ingresar ilegalmente al país. Entre octubre de 2013 y mediados de junio de 2014, unos 52 mil menores 
cruzaron la frontera sin la compañía de adultos, más del doble de la cantidad registrada entre octubre de 2012 y el final de 
2013. El gobierno asegura que los menores no recibirán permisos migratorios especiales y serán deportados. En una 
comparecencia ante el Comité de Seguridad Nacional de la Cámara de Representantes, Johnson dijo que no descartará el uso 
de efectivos de la Guardia Nacional como varios legisladores han sugerido pero advirtió que hay límites para el uso de tropas, 
con el fin de manejar lo que se ha convertido en una crisis humanitaria en la frontera. “He escuchado los exhortos de algunos 
para que pongamos a la Guardia en la frontera. Quisiera entender mejor cuáles son las opciones para el uso de la Guardia’’, 
dijo Johnson a los legisladores durante más de dos horas de interpelación. “Pero definitivamente hay algunas limitantes sobre 
el uso de la Guardia a este respecto y debemos tenerlas en consideración’’. La Casa Blanca indicó posteriormente que no 
estaba interesada en la propuesta de destacar efectivos. Desde comienzos del año fiscal, en octubre, los agentes de la 
Patrulla Fronteriza han aprehendido a más de 52 mil niños inmigrantes que cruzaron solos la frontera. La mayoría proviene de 
Honduras, El Salvador y Guatemala, y son apresados en el Valle del Río Grande en Texas. El gobierno lidia con más de 39 mil 
adultos con niños sorprendidos cruzando la frontera. Un número desconocido de esos inmigrantes han sido dejados en 
libertad con la instrucción de que se reporten a las oficinas del Servicio de Inmigración y Control de Aduanas (ICE) cercanas 
al lugar a donde se dirigen dentro de EU. 
Congreso de EU crea comisión 
El presidente de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, John Boehner, anunció ayer la creación de una fuerza de 
tarea legislativa para supervisar desde el Congreso la “crisis humanitaria” ante la ola de niños inmigrantes. Boehner, 
legislador republicano por Michigan, responsabilizó al presidente estadunidense Barack Obama por permitir el desarrollo del 
problema en la frontera sur. “El presidente (Obama) ha fallado en tomar los pasos necesarios para confrontar la crisis, así que 
decidí formar un grupo de trabajo para asesorarnos y mantener informados a los legisladores de la situación allí”, señaló el 
líder. La fuerza de tarea será encabezada por la presidenta de un subcomité del Comité de Gastos de la Cámara de 
Representantes, la republicana por Texas, Kay Granger, e incluirá sólo a republicanos. Entre ellos figuran el presidente del 
Comité de Seguridad Nacional, Michael McCaul; el presidente del Comité Judicial, Bob Goodlatte, y el cubano americano, 
Mario Díaz-Balart, el resto del grupo está integrado por John Carter, Steve Pearce y Matt Salmon. Boehner pidió la semana 
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pasada al presidente Obama desplegar a la Guardia Nacional en la frontera con México, pero su propuesta fue desestimada 
por la Casa Blanca. En una carta al presidente, el líder republicano planteó iniciar discusiones con Guatemala, El Salvador y 
Honduras para asegurar que los menores de edad sean repatriados de manera expedita y eficiente a su país de origen. El 
Departamento de Seguridad Interna documentó que más de 47 mil menores de edad sin acompañantes adultos fueron 
detenidos en la frontera desde octubre pasado, un aumento de 92% en relación con el año previo. Boehner hizo un llamado a 
Obama para dar “pasos inmediatos” para contener la llegada de menores, proteger a víctimas y garantizar que los niños sean 
tratados de acuerdo con  las leyes a fin de lograr su unificación familiar. 
Advierten que no es conflicto político, sino de refugiados 
Organizaciones indican que los menores están huyendo por la violencia que azota en sus países. 
La llegada masiva de niños centroamericanos a Estados Unidos “no es una crisis política, no es una crisis migratoria... lo que 
estamos viendo es una crisis de refugiados”, dijo en entrevista exclusiva con Excélsior, la abogada Lindsay Toczylowski, 
directora del Programa de Representación de El Proyecto Esperanza para los Derechos de los Inmigrantes. “Nosotros hemos 
visto niños mucho más pequeños, y niñas pequeñas que están huyendo de la violencia sexual —en Centroamérica, por parte 
de las pandillas— y muchos de los niños han sido torturados por las pandillas, han sido perseguidos, han recibido amenazas 
de muerte”, explicó. La abogada, que dirige el único equipo de abogados que representan a niños que buscan asilo en 
Estados Unidos, explicó que dadas las condiciones de extrema violencia de las que huyen “bajo la ley internacional y bajo la 
ley de asilo de Estados Unidos, el gobierno de esta nación está obligado a atender a estos niños que están buscando su 
protección”. Así lo expresó después de que el viernes pasado el vicepresidente de la unión americana, Joe Biden, declarara 
que la migración masiva es “inaceptable” y que muchos de esos niños serán deportados. “Si ves el caso de San Pedro Sula, 
en Honduras, con la tasa de asesinatos más alta del mundo... ellos vienen para acá porque temen por sus vidas... y si la 
administración Obama tiene una postura de deportar más niños, eso es realmente imposible a menos que la situación en 
Honduras mejore”, aseveró. El equipo de abogados de Toczylowski lleva 300 casos de niños que piden asilo, casos que 
podrían tardar dos o tres años en resolverse, y en los que se debe demostrar con evidencia que la vida del menor corría 
peligro en su país de origen. 
Sin abogado frente al juez 
Pero el resto de los niños que piden asilo al gobierno estadunidense llegan solos frente al juez en una Corte migratoria, y así, 
sus posibilidades de ganar son mínimas. “Creemos que es una obligación de la administración Obama garantizar que los niños 
tengan un abogado a la hora del juicio” dijo la abogada, y explicó que las cortes migratorias en la unión americana, son las 
únicas donde se ve a niños defenderse solos, en las demás Cortes del país eso no pasa.” 
Presentación de evidencias 
La ley de asilo de Estados Unidos exige que el abogado presente el testimonio del niño que solicita el asilo y exprese qué tipo 
de situaciones experimentó. “Si un niño dice que fue golpeado y lo llevaron al hospital en su país, debemos mostrar evidencia 
de que estuvo en el hospital, o de que tratamos de conseguir los documentos... por esos estos casos en particular son muy,  
muy difíciles de ganar y requieren la ayuda de un abogado”, comentó la entrevistada. Los abogados del Programa de 
Representación de El Proyecto Esperanza para los Derechos de los Inmigrantes, toman los casos de los niños que estaban 
bajo la custodia del Departamento de Servicios Humanos y de Salud y que están solicitando que se les permita la 
reunificación con sus padres que viven en la unión americana, o que piden asilo. Para solventar sus gastos, las organización 
recibe fondos de varias organizaciones no gubernamentales, y el programa de representación legal de niños está siendo 
financiado directamente por el Departamento de Servicios Humanos y de Salud. 
Presentan quejas  por abusos de agentes fronterizos 
Abogados afirman que 116 niños fueron agredidos verbal, física o sexualmente.  
Dos organizaciones de abogados presentaron una queja ante el Departamento de Seguridad Interna de Estados Unidos 
(Homeland Security) en representación de 116 niños migrantes que fueron agredidos verbal, física o sexualmente, por 
oficiales de las Oficinas de Frontera y Aduanas (CBP). “Las acusaciones son terribles: uno de cada cuatro niños fue víctima de 
abusos físicos, hay acusaciones de abusos sexuales incluyendo casos de violación, y muchos casos de abuso verbal, 
incluyendo amenazas de muerte de agentes de CBP hacia los niños”, dijo a Excélsior, la abogada Lindsay Toczylowski, 
directora del Programa de Representación de El Proyecto Esperanza para los Derechos de los Inmigrantes. Las organizaciones 
que presentaron la queja son El Proyecto Esperanza con sede en Los Ángeles y el Centro Nacional de Justicia para 
Inmigrantes, con sede en Chicago. “Creemos que cada uno de los oficiales del CBP que estuvo involucrado debería ser 
inmediatamente cesado de su cargo, y los que queden deberían recibir capacitación para tratar adecuadamente a esta 
población vulnerable”. En las estadísticas del caso, a 80 por ciento de los niños se les negó tanto agua como comida mientras 
estuvieron detenidos, más de 50 por ciento experimentaron violencia verbal y uno de cada cuatro violencia física, como 
golpes o patadas. “Hay un patrón sistemático de abuso por parte de la CBP y de la Border Patrol” aseguró Toczylowski. 
Después de que presentaran la queja, el Departamento de Seguridad Interna dio una conferencia de prensa en la que 
aseguraron que responderán ante las acusaciones, pero no hay una fecha límite para responder establecida por la ley. 
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Soluciones 
Para los abogados de El Proyecto Esperanza, una forma de detener los abusos contra los niños es que estén bajo custodia de 
CBP exclusivamente las 72 horas que marca la ley, y después los envíen a la oficina de Servicios Humanos y de Salud. 
“En nuestra experiencia allí reciben un cuidado mucho más adecuado”, explicó la entrevistada. 
EU lo sabía desde 2013 
Pero también se necesita que los agentes de CBP reciban educación especial para tratar adecuadamente a los niños y a la 
población vulnerable; lo sorprendente para la abogada Toczylowski, es que desde 2013 la administración del presidente 
Barack Obama sabía que habría un incremento dramático en la cantidad de niños que viajan solos desde Centroamérica. “El 
gobierno de EU tuvo tiempo desde 2013, desde entonces sabían que iban a aumentar los números de niños migrantes y 
debían haber previsto formas de trasladar más rápido a los niños a los Servicios Humanos y de Salud, tenían que haber 
destinado más recursos y entrenamiento para los de CBP” explicó. 
Dijo que debe haber mucha más supervisión de la forma en que se comportan los agentes de la CBP y rendición de cuentas, 
para proteger a los infantes. Por otra parte, organizaciones pro inmigrantes pidieron al gobierno del presidente Barack Obama 
que los niños indocumentados no acompañados que llegan a la frontera de Estados Unidos, procedentes principalmente de 
Centroamérica, sean tratados “como niños y no como criminales”. 
Frank Sharry, director ejecutivo de America’s Voice, lamentó que el partido republicano esté utilizando esta crisis humanitaria 
para “hacer puntos” a costa de Obama en el debate político, en vez de dar prioridad al bienestar de los niños. “Proteger a 
esos niños es nuestra obligación moral”, añadió Simone Campbell, directora ejecutiva de Network, una organización católica 
que promueve la justicia social. (AFP y AP, página web). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

La magnitud de un insulto: A Ismael Enrique Guerra Varela le parece “muy oportunista” que aquí se considere una 
miserable chingadera el grito “¡putooo!” en los estadios. “Nunca se había manifestado sobre este tema”, le dice al autor de 
estas líneas. “Tampoco sobre las reglas de admisión que alguna vez tuvieron las discotecas o algún otro tema de 
discriminación (…). No se entiende esta moralina que de momento le surge y le permite darse ataques (sic) de pecho (…). Se 
monta en este show creado por la FIFA con la finalidad de atraer reflectores y estar vigente. Si es el caso, bien hecho y 
logrado, lo felicito”, elucubra. Emplaza: “Si de verdad usted es honesto, espero escriba de las personas que no respetan los 
asientos para embarazadas en el Metro, o a gente de la tercera edad…”. Para este lector, el coro contra el “¡putooo!” equivale 
a ofensas tales como pinche, pendejo y las mentadas de madre. No repara, qué pena, en que se trata de un insulto 
tumultuario (que no admite réplica o defensa), ni en los millones y millones de personas a las que se lastima desde el cobarde 
anonimato. Pero así razona mucha gente… 

 
(Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve…  
 
Televisa vuelve a ganarle a Tv Azteca en unos "ratings" de locura: Nunca antes más mexicanos siguiern un partido de 
futbol que el lunes 23 de junio de 2014. El México 3-Croacia 1. Cifras históricas. Como ocurrió la semana pasada en el 
México-Brasil, más personas vieron el México-Croacia por Televisa que por Tv Azteca. Tv Azteca difundió el partido por la red 
del Canal 7, Televisa por la del Canal de las Estrellas. El resultado nacional definitivo de Ibope en televisión abierta entre las 
dos y las cinco de la tarde fue: 
* Televisa 24 puntos de “rating” y 43.2 del porcentaje de la audiencia total (“share”). 
* Tv Azteca 19.8 de “rating” y 35.7 de “share”. 
Si se toman en cuenta solo las dos horas del juego de futbol, Televisa alcanza 26.7 de rating  y Tv Azteca 22.5. El “rating” 
sumado de las dos emisoras establece un récord en la historia de la transmisión de partidos de futbol en 
México, con una marca de 49.2. Pero el verdadero fenómeno se registró en el share. Entre las cuatro y media y las 
cinco de la tarde, por ejemplo, 87.3 por ciento de los televisores encendidos sintonizaban el triunfo de la 
Selección. Una locura. Televisa se impuso también en los programas de la mañana. Primero el Mundial (de las ocho a las 
nueve, Canal de las Estrellas) tuvo 7.3 de rating y 35.9 de share, contra 4.8 de rating y 23.7 de share de Amanecer carioca 
(mismo horario, Canal 13). En la noche, La Jugada del Mundial (de las 10 a las 11:45, Canal 5) marcó 9 y 20, contra 5.4 y 9.9 
de Los protagonistas del Mundial (de las nueve a las 11:30, Canal 7). Cifras para el registro. Para la historia. 
 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

16 de 20 

11

Milenio-En Privado…  

Carlos: hay que ir al "fut": Yo creo que mi querido Carlos Marín, director editorial de Grupo MILENIO, no va al futbol hace 
muchos años, aunque lo recuerdo alguna vez en el estadio de Ciudad Universitaria. Y lo digo tras su columna del viernes 
pasado sobre el grito de Eeeh ¡puuuto…! que, por lo leído, le ofendió profundamente al punto de volver al tema el lunes e 
interrumpir, el martes por la noche, la intervención de Diego Fernández de Cevallos en el noticiario de las diez, en la que el 
ahora columnista de esta casa iba a tratar ese tema con su conductor, Carlos Zúñiga. Carlos, en su entrega del viernes, 
comenzó diciendo: Puto es el  "rabioso"  grito con el que muchos mexicanos intentan hacer fracasar a portero del equipo 
contrario al suyo, por lo que digo que hace mucho que no va a un partido. En los estadios, el coro de Eeeh ¡puuuto! no es un 
rabioso grito, es un grito festivo que tampoco intenta hacer fracasar al portero del equipo contrario y menos entraña una 
carga homofóbica tan discriminatoria como cualquiera que denigre a la personas porque no tiene esa intención homofóbica 
que sostiene Carlos. Así se lo hizo ver el propio Fernández de Cevallos, tanto en su colaboración del lunes como en el debate 
del martes. Lo que me llama la atención es que Carlos siempre ha sido un liberal y crítico de las causas políticamente 
correctas y ahora me parece que, por un error de interpretación o de inasistencia a los estadios, ha quedado atrapado en una 
de ellas. Estoy de acuerdo en que la expresión, el coro, pueda ser de mal gusto, que lo es, pero como se grita en las gradas, 
es festivo. Y al que no le gusten los festejos, que no se meta a los estadios. Yo le tengo un gran afecto y respeto a Carlos 
Marín, y va mi columna en prenda para esta noche en Tercer Grado, que estoy seguro recogerás para que nos ahorremos el 
Eeeh ¡puuutos! Con esa confianza te mando un abrazo, querido Carlos. 

RETALES 
1. Tacaños. Hay problemas en la obra de Presidente Masaryk, porque la mayoría de dueños de centros comerciales y tiendas 
se niega a pagar su aportación al GDF. A la fecha, solo 30 por ciento ha cumplido. Una solución es que hagan pública la lista 
de los morosos que de todos modos se van a beneficiar de la reconstrucción por la plusvalía. Ni los que más tienen, fondos y 
centros comerciales, han pagado; 
2. ¿Familia? Entiendo que cada quien es libre de pensar y decir lo que quiera, lo que no entiendo es por qué el Senado tiene 
que financiar una comisión al senador del PAN José María Martínez, para hacer de su ideología personal un tema de Estado; y 
3. Ligas. No veo ningún parentesco con funcionarios de Hacienda, como dice en la Secretaría de la Función Pública Teresa 
Gómez del Campo Gurza. 
 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 

:Que la polémica alrededor de la Comisión de la Familia y el senador José María Martínez fue parte de una estrategia del 
propio legislador para no ser destituido como vicecoordinador de la bancada del PAN. 

Y es que Chema le volteó bandera a Gustavo Madero en la campaña interna y antes de la elección se pasó al corderismo. 
El presidente del blanquiazul ya había comunicado al coordinador Jorge Luis Preciado la destitución y fue entonces que 
Martínez decidió revivir un grupo que llevaba meses sin actividad con el fin de crear un escándalo para subir el costo de su 
remoción alborotando al panismo de ultraderecha. 

:Que, siguiendo con el PAN, le reclamaron muy duro la dirigencia nacional y los senadores azules al coordinador de sus 
diputados, Luis Alberto Villarreal, que el domingo insistiera en que su partido solo regresaría a las discusiones de la 
reforma energética hasta que los estados armonizaran sus constituciones con las leyes secundarias de la reforma político-
electoral. 

Y es que tanto Madero como los legisladores de Preciado preparaban su regreso a la mesa de negociaciones, porque “la 
liga estaba tan tirante” con PRI y gobierno que en cualquier momento “se podría reventar”. ¿Pues qué no son del mismo 
grupo? 

:Que en Managua, durante la Conferencia Regional de Migración, las cosas no serán tersas para la subsecretaria de 
Migración, Población y Asuntos Religiosos, Mercedes del Carmen Guillén Vicente. 

La delegación mexicana, encabezada por la funcionaria de la Segob, deberá atender el caso de la crisis humanitaria de niños 
migrantes y la posición de El Salvador, Honduras y Guatemala para presionar a una declaración que responsabilice a México y 
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a Estados Unidos del trato a los menores en sus territorios. 

:QueEnrique Peña Nieto siguió celebrando ayer el triunfo del Tri contra Croacia y el pase a la segunda ronda del Mundial 
de Brasil. 

El Presidente ya auguró que México ganará el partido contra Holanda e, inclusive, en Los Pinos no se tienen programadas 
actividades públicas para el fin de semana, por lo que se prevé que el mandatario vea con su familia el partido en la 
residencia oficial. 

:Que el líder nacional de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, tuvo que intervenir para apagar una pequeña rebelión 
interna contra su coordinador en San Lázaro, Ricardo Monreal. 

Aseguran que el fuego amigo viene del ex diputado federal e integrante de la Comisión Operativa Nacional de ese partido, 
Alejandro Chanona, quien busca posicionarse rumbo a la dirigencia del partido y ve en el ex gobernador de Zacatecas un 
obstáculo. Sin embargo, la indicación de Delgado fue clara y Monreal se mantendrá al frente de la bancada hasta el final de 
la legislatura. 

 (Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
Mala Señal: Mala señal que una política importante, como la que busca reducir la contaminación del aire en la Ciudad de 
México, se anuncie con siete meses de retraso. Los ajustes al Hoy no Circula debieron darse a conocer en noviembre de 2013, 
pero hubo que esperar al 18 de junio de 2014 para conocerlos. Mala señal que cinco días después del anuncio original, el 23 
de junio, antes de que las nuevas restricciones entren en vigor, se hayan hecho ya los primeros ajustes. Supongo que el 
tiempo para pensar a fondo todos los temas y repercusiones del programa no fue suficiente. Es positivo que se determine que 
la contaminación de los vehículos y no el año de fabricación sea el criterio de decisión, por lo menos en algunos casos, pero el 
ajuste no resuelve todos los problemas del programa.  Mala señal que otros gobiernos involucrados en este programa digan 
que no harán cambios. ¿Habrá reglas distintas en las varias ciudades de la megalópolis central del país? Mala señal que ya se 
den a conocer excepciones para el cumplimiento de las nuevas restricciones a la circulación. Los tianguistas y trabajadores de 
mercados públicos -políticamente muy poderosos- sí podrán transitar con vehículos viejos. Un médico que deba realizar una 
operación de emergencia no podrá trasladarse al hospital. Tampoco una persona que transporte productos para un banco de 
alimentos. Las nuevas reglas cometen el peor pecado que puede tener una ley: no son parejas. Mala señal que quienes ya 
han verificado sus vehículos bajo el viejo sistema, y recibieron calcomanía 2 porque no había calcomanías 1, ahora serán 
castigados sin circular todos los sábados mientras no puedan realizar y pagar una nueva verificación. Mala señal que las 
reglas no se hayan acabado de definir, pero que el sistema se vaya a aplicar de todas formas el 1o. de julio. El secretario de 
Gobierno del Distrito Federal, Héctor Serrano, dice: “Estamos perfeccionando los mecanismos”, pero no por eso se va a 
posponer la entrada en vigor del programa.  Mala señal que mientras otros países toman medidas sensatas y eficaces para 
disminuir la contaminación del aire, como aplicar impuestos a las gasolinas y tenencias vehiculares que preservan la libertad 
de utilizar un auto a un costo mayor si esto es indispensable, en México la clase política sigue recurriendo como práctica 
habitual a las prohibiciones que sólo generan injusticias y corrupción.  Mala señal que no se haya anunciado ninguna medida 
ante manifestantes, microbuseros o ambulantes que bloquean vialidades y aumentan de manera importante la 
contaminación.  Mala señal que el programa no incluya medidas para promover el transporte público, que es la única manera 
de enfrentar de fondo el problema. Una tenencia vehicular o un impuesto a la gasolina que etiquetaran los recursos 
directamente al transporte público serían mucho más eficaces para combatir la contaminación que las prohibiciones y 
restricciones que se han anunciado. Pero quizá el propósito no sea atacar la contaminación. Mala señal que el programa no 
haya incluido una prohibición a la importación de vehículos contaminantes. La entrada de autos chocolate ha sido el mayor 
obstáculo para la modernización de la flota vehicular de nuestro país.  Mala señal que se hagan políticas que agreden a las 
clases medias bajas que han hecho un enorme esfuerzo para adquirir un vehículo en lugar de ofrecer incentivos para resolver 
el problema.  Mala señal que el espíritu burocrático, corporativista y autoritario siga prevaleciendo en la clase política de 
nuestro país.  
Negocio 
Tengo copia de un oficio del 15 de enero de 2014 con sellos de la LXII Legislatura federal y del PRD. Lo firma el diputado 
federal Valentín González B., de Ciudad Neza, que pide a las autoridades “otorguen las Garantías Constitucionales” a una 
persona para circular todos los días en un auto Chevy 2000. Las prohibiciones generan oportunidades de negocio para los 
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políticos.  
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
El Universal-Bajo Reserva… 

Novela del PRI, sin el Príncipe de la Basura: 

EL MELODRAMA que vive el PRI del DF no ha terminado. Ni bien ha salido del escándalo originado por el caso de Cuauhtémoc 
Gutiérrez de la Torre, cuando hay un nuevo capítulo en el culebrón tricolor. Verónica Martínez, quien se inscribió para el 
proceso de elección, aunque fue rechazada por aparente falta de documentos, interpuso una impugnación ante el Comité de 
Justicia, con el argumento de falta de equidad. Lo que sigue es ver si el tema vuela hasta la Comisión Nacional de Justicia 
Partidaria o en su caso hasta el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, nos dicen. La pregunta es si el partido 
—ahora bajo la conducción de Mauricio López Velázquez y que por años ha estado prácticamente borrado en la ciudad de 
México— tendrá tiempo para reorganizarse y estar listo para los procesos electorales de 2015 o estará muy ocupado 
resolviendo sus pleitos. 

UNA CIRUGÍA en el talón, por un espolón que le lastimaba, dejó fuera de combate de manera temporal al gobernador de 
Guanajuato, el panista Miguel Márquez Márquez, que aprovechó para mirar con calma algunos de los partidos del Mundial de 
Futbol. Con una férula, el guanajuatense reapareció el martes en los festejos de la Presa de la Olla y las fiestas de San Juan 
en la capital del estado. Don Miguel andará unos días con el pie izquierdo en alto, para amortiguar los dolores y tener una 
plena recuperación, nos dicen. Por lo pronto, está más que puesto para asistir hoy a Palacio Nacional a la presentación del 
Programa Nacional de Derechos Humanos, que encabeza el presidente Enrique Peña Nieto. 

QUIEN ESTÁ dispuesto a dejar la diplomacia es el subsecretario para América del Norte de la cancillería, Sergio Alcocer. A 
pesar de su apretada agenda y el encargo de atender la relación bilateral con EU, don Sergio no deja sus actividades en el 
espacio académico en la búsqueda de contender por la rectoría de la UNAM. Anoche rindió protesta como presidente de la 
Academia de Ingeniería para el periodo 2014-2016. El ingeniero civil por la máxima casa de estudios se encontró con sus 
colegas en un ambiente que le pertenece y donde busca ser arropado para contender en noviembre de 2015 por el puesto 
que dejará el rector José Narro Robles, nos dicen. 

POR AQUELLO de que las paredes oyen, los consejeros del Instituto Nacional Electoral, que encabeza Lorenzo Córdova, 
realizaron ayer una reunión privadísima en Tepoztlán, Morelos, para afinar los detalles, escenarios y tiempos, para el proceso 
de designación de consejeros de Organismos Públicos Locales Electorales, los nuevos institutos electorales de las entidades. 
Aprovechando la privacidad, también abordaron temas como el de los nombramientos de los titulares de las tres unidades 
técnicas del instituto, además de la ratificación de varias direcciones ejecutivas. La burocracia del nuevo INE, nos comentan. 

GRAN SEÑAL de que hay nuevos vientos en el tema de la cooperación en materia de seguridad y defensa entre México y 
Estados Unidos es la visita que realiza el secretario de Marina a territorio estadounidense. El almirante Vidal Francisco 
Soberón llegó a Washing- ton para reunirse con Ray Mabus, secretario de Marina de EU, así como con otros funcionarios del 
Pentágono, además de visitar el Comando de las Fuerzas de la Flota en Norfolk. Anteriormente el almirante Soberón había 
estado en el vecino país, acompañado del general Salvador Cienfuegos, secretario de Defensa Nacional. Las relaciones 
militares con los vecinos van viento en popa, como nunca antes, nos dicen. 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

A LA MALA, pero finalmente Javier Lozano entendió que no se manda solo y que tiene que trabajar en equipo. 

AYER recibió luz verde por parte de la dirigencia del PAN para presentar el nuevo dictamen sobre las leyes de 
telecomunicaciones, el cual ya fue palomeado por Gustavo Madero y Ricardo Anaya. 

EN DOS PUNTOS le enmendaron la plana al senador panista: le quitaron el tufo anti Slim al dictamen, abriéndole la puerta a 
Telmex para ofrecer TV de paga; y ajustaron las sanciones a estándares internacionales y no al gusto de las televisoras como 
pretendía Lozano. 

LOS TEMAS que todavía están por definirse por parte del PAN son preponderancia, tarifas de interconexión y, por último, 
comercialización en medios públicos o comunitarios. 

Y COMO esos asuntos serán definidos al interior de la bancada panista en el Senado, prácticamente en la puerta del 
extraordinario, lo interesante está en ver si el resto de la pandilla calderonista apoya a Javier Lozano o también le da la 
espalda. 

AHORA QUE ya regresó de sus recientes vacaciones, sería bueno aprovechar que el ombudsman Raúl Plascencia está invitado 
hoy a la presentación del Programa Nacional de Derechos Humanos del Ejecutivo Federal. 

TAL VEZ el presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos pueda develar -¡por fin!- el misterio sobre cuál es su 
postura en relación con temas candentes como las desapariciones de miles de personas, las ejecuciones que siguen cubriendo 
de sangre el país o la crisis por las oleadas de niños tratando de entrar sin papeles a Estados Unidos a través de la frontera 
mexicana. 

Y ES QUE nomás no checa que, por un lado, Plascencia habla de 24 mil 783 desaparecidos y, aunque la cifra es escalofriante, 
él mismo sólo ha emitido ¡nueve recomendaciones! en relación con 17 casos. ¿Pos’ qué no era prioridad el tema? 

LO QUE FALTABA: ahora en la Secretaría de Salud en lugar de tapabocas… ¡usan mordaza! 

LOS ESTRATEGAS de la secretaria Mercedes Juan primero disimularon ante la emergencia que se vive en Centroamérica por 
el llamado “virus del dolor”, como si estuviera al otro lado del mundo y no al otro lado de la frontera. 

Y AHORA salen con un nuevo síntoma de espanto: en tooodas las dependencias de la Secretaría de Salud se prohibió a los 
investigadores hablar sobre el tema. No pueden dar opiniones, ni mucho menos aplacar miedos de los ciudadanos. 

AHORA RESULTA que el famoso virus se cura con puro silencio. 

SI ALLÁ en Sonora todavía no tienen nuevas leyes electorales es por culpa de la samba, la torcida y de Memo Ochoa. 

LAS SIETE SESIONES que el Congreso sonorense tendría que haber realizado en lo que va de junio, todas, fueron reventadas 
por los propios priistas a pesar de que la fecha límite para la adecuación electoral vence el próximo día 30. 

Y TODO porque no existía dictamen alguno para trabajar, debido a que el responsable de hacerlo, el presidente de la 
Comisión de Gobernación, diputado tricolor José Abraham Mendívil, andaba orgullosamente en Brasil, cumpliéndole el gustito 
a su hijo recién graduado de preparatoria. 

 (Redacción, página 10) 
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